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GUADALAJARA da la

Síndrome de Doum y Carta

sobre losDerechosHumanos
lectores de participar en

telefónicos. Es

necesario dejar el

A
propósito de conmemorarse el cincuenta aniversario

de la promulgación por la QNU de la Carta de los

Derechos Humanos, la Asociación para el Síndrome

de Down en Guadalajara desea hacer llegar a la

sociedad unas reflexiones sobe las personas afectadas

por este síndrome.

La inmensa mayoría de gente sabe diferenciar, fundamental-

mente por su aspecto físico de origen genético, a las personas

afectadas por el Síndrome de Down (ojos algo oblicuos, boca

ligeramente entreabierta, cierta atonía muscular). Es cierto que en

los últimos años se ha avanzado mucho en el conocimiento y

comprensión social de estas personas, a las que se califica, con toda

razón, de simpáticas y cariñosas. Todo esto, con ser importantes
avances muy de agradecer, no debe dejarnos satisfechos. Es nece-

sario prófundizar más en el proceso de sensibilización social que

lleva a la integración total, a la normalización de vida de estas

personas.

El mejor camino para lograr su integración total, en la escuela,

en el trabajo, en la vida social, es, por una parte, conocer mejor su

potencial educativo y su capacidad para trabajar, hacer cosas y

relacionarse con los demás, y por otra parte, reflexionar sobre su

pensamiento, sus ilusiones, su proyecto de vida, porque, como

cualquier otra persona, tienen riqueza de vida interior.

El origen genético del síndrome también afecta, en distinta

medida, a cada persona, a su capacidad intelectual y psíquica, y por

eso precisan de apoyo par alcanzar una adecuada calidad de vida,

apoyo que deben obtener por derecho propio. Las personas con

Síndrome de Down tienen los mismos derechos y deberes que

cualquier ser humano, de acuerdo con sus necesidades y posibili-
dades. Sin embargo, tienen mayores dificultades para superar

objetivos, lo que se traduce en un mayor esfuerzo por su parte. De

ahí que necesiten un mayor apoyo familiar, educativo, sanitario y'
social, para aprovechar mejor sus capacidades. Es decir, su calidad

de vida la tenemos que lograr "entre todos". Y esta es precisamente
la razón de ser y el lema de nuestra asociación.

Entre todos los profesionales de la Sanidad, tanto de las Arcas

de investigación como de la medicina Clínica, deben hacer cohe-

rentes sus trabajos para disminuir, o atenuar en lo posible, las

dificultades psíquicas y fisicas. Entre todos los profesionales de la

Educación, colaborando entre ellos, para aprovechar mejor su

potencial de aprendizaje, y descubrir sus capacidades. Ente todos

los componentes del entorno familiar, para comprenderles mejor y

apoyarles en su vida de cada día. Entre todos los agentes del mundo

laboral, porque siempre hay una tarea adecuada a las características

de cada persona. Entre todos los que formamos el entorno social,

porque por derecho propio, amparado por la Carta de los Derechos

Humanos de la ONU, y por la Constitución Española, debemos

dejarles el sitio que les corresponde. Y, lo más importante, porque

las personas con Síndrome de Down desean, por propia voluntad,

vivir y estar entre todos.
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quiosco de prensa. Cada dos por tres,

las gomas que hay en las puertas y que

impiden que entre en aire son arranca-

das. Luego alguien, supongo que la

compañía propietaria de la cabina, las

repone. Esto ya lo he visto dos veces.

No sé qué interés puede tener para

nadie llevarse las gomas, o arrancar-

las, simplemente. Tampoco sé si voy a

conseguir con esta llamada que dejen

"Ramitas" molestas

Yo comprendo que ahora, con todo

esto del ecologismo, tocar un árbol es

poco menos que cometer un asesina-

to. Pero bueno, no creo que pasara

nada por cortar algunas remitas que

están justo tapando los semáforos. El

caso más flagrante está al final de la

calle Toledo, en el último semáforo

antes de llegar a la gasoli-
nera, el puente de Cuatro

Caminos y la salida a la

carretera de Sacedón. Ahí

no se ve ni jurar y algún
día alguien se lo va a saltar

y, por no tocar un arboli-

to, alguien va a tener un

disgusto. Respetuosos con

los árboles, desde luego,

pero también con las per-

sonas..

No regular el tráfico

Yo rogaría a la Policía

Municipal de Guadalajara que, por

favor, tenga la bondad de no regular el

tráfico en determinados lugares. Se-

guro que lo hacen con la mejor inten-

ción, pero se organizan mayores atas-

cos que si se deja a los conductores

funcionar a su aire o se siguen respe-

tando los semáforos. Esto ocurre, a mi

juicio, en dos lugares: en el cruce del

puente del río con la carretera de Mar-

chamalo y Fontanar, y en la calle Inge-
niero Mariño y Ramón y Cajal, sobre

todo cuando llueve o a la salida.de los

colegios. Pienso que ahí los conducto-

res nos apañamos mejor solos.

de hacerlo, pero me da igual. Lo im-

portante es que la gente sepa que en el

barrio hay algún/algunos vándalos que

hacen ese destrozo y que pudieran
hacer alguno más.

Gracias por publicar los cines

Llamo simplemente porque he visto

que publican la cartelera de los cines

de Guadalajara y quería agradecérse-
lo. Me estaba extrañando que no los

publicasen porque la gente va bastante

al cine y se echaba de menos en un

periódico como el suyo que da bastan-

te bien los servicios y actos culturales

y demás de Guadalajara. Simplemente
eso, agradecérselo porque a mí, desde

luego, me vienen muy bien.

(') Los mensajes señalados con asterisco han

sido remitidos a la redacción de «Noticias» a

través de correo electrónico.Asociación para el Síndrome de Down en Guadalalara
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diversión, ejercicio físico). Hace

algunos días leía en un medio de

comunicación, las sensaciones que

se llevaba un culé, a quien felicüo,

al finalizar esta liga. Esto es lo más

importante; hacer todo lo posible

por generar y transmitir buenas sen-

saciones para que posteriormente

puedan ser recibidas por todos los

aficionados. Fíítbol = deporte = di-

versión = pasatiempo. Ante la mi-

seria absoluta de pretender el fraca-

so del contrario, está la virtud abso-

luta de alegrarse del triunfo rival.

¡Aupa Barqa! Campeón de Liga,
! Aupa Madrid! Campeón de Euro-

pa;! Aupa España... Campeona del

Mundo,!AupaDeportividad! Cam-

peona de- las personas.

Rafael Marcos Nlartin

Guadalajara

ción del deporte. Lágrimas de im-

potencia, porque después de todo

el esfuerzo y energías gastadas en

distintas campañas orquestadas, in-

dividuales, colectivas y hasta in-

formativas, con el único objetivo
de masacrar y debilitar a un club y

herir el orgullo e ilusión personal
de los aficionados, socios y simpa-

tizantes, sólo ha servido para revi-

talizar la imagen y el prestigio del

mejor equipo de Europa, El Real

Madrid. Lágrimas de frustración,

estas serán las que más duelan; ya

que el objetivo final era intentar por

los medios que fuere, que el Real

Madrid no se clasificara para evitar

que en la próxima liga de campeo-

nes sea el que elimine deportiva-
mente al club de fíítbol Barcelona.

Lágrimas todas estériles, que no

sirven de nada, a no ser que conlle-

ven a reflexiona a estos y a cuantos

se mueven en el ambiente deporti-
vo, principalmente a quienes os-

tentan algún tipo de responsabili-

Lágrimas de culé

dad para que con sus actuaciones y

manifestaciones ayuden a fomen-

tar lo que la propia palabra "depor-
te" significa (pasatiempo, placer,

Veterinaria. Descontrol

Señor director:

La salud pública es un derecho

Señor director:

Hoy, cuando toda España tenía

que estar orgullosa y congratulada

por el éxito de un equipo español,

para la mayoría de los que nos con-

sideramos mínimamente amantes

del deporte es un día triste. Triste y

melancólico pues como deportistas
nos sentimos sensibles y emotivos

ante las lágrimas de dolor, impo-
tencia y frustración derramadas por

numerosos ojos culés. Lágrimas de

dolor por sentir en sus conciencias,

el mal ocasionado a cientos de mi-

les de niños y jóvenes apasionados
del fútbol y de su equipo; y que por

diversas manifestaciones y actitu-

des, siempre de los mayores, les

hacen pensar y actuar como ellos.

Actuaciones nada ejemplarizantes

para una juventud demandante de

otro tipo de valores, que no son

fomentar el fracaso, la envidia, la

revancha, la venganza y la politiza-

Eso es una exageración

~ Quiero contestar a esa persona que

~ publicó la semana pasada que Guada-

lajara "está literalmente invadida de

cecas de perros". Eso es una exagera-

~ ción. Es verdad que hay algunos pro-
a

pietarios de perros que los dejan hacer

caca en la calle sin ningún miramiento,

pero la mayoría de los que tenemos

~
perro y lo sacamos a la calle no nos

comportamos así. Aun así pienso que

~
es verdad que tal conducta debería

~ estar sancionada. Pero lo difícil es pi-
llar al infractor. La acción del perro en

~
el momento de "hacer caca" dura esca-

~ sos segundos y no se puede pedir que
~

haya un policía encima de cada perro

para pillarle en el momento justo. Lo

normal sería pedir educación a los pro-
a pietarios de perros para que no con-

sientan que sus animales hagan eso en

~
la calle.

~ Gabina maltratada

~ Soy un vecino de Los Manantiales y

llamo para denunciar aMos salvajes

que se dedican a devorar la cabina de

téléfonos que hay en el barrio, junto al

constitucional", art. 43. "La pro-

tección de la salud de los ciudada-

nos es un derecho", "Los poderes

públicos velarán por la salud de sus

ciudadanos". Québonito! ¡Qué fra-

ses más ampulosas! El problema es

que a los políticos de turno se les

olvida en cuanto han conseguido su

acta de representante público. De

las promesas y Ios escritos se pasa

al abrevadero de las arcas públicas

y lo cotidiano para el "paisano de a

pie" es encontrarse con "vacas lo-

cas", "hidatidosis", "brucella",

"salmonella", rosario de agresio-
nes a su potencial salud que esos

mismos político ignoran desde su

arrogancia. Los animales están aquí,
a nuestro lado, nos lo comemos, y

sus problemas también. Contra esos

problemas existe la veterinaria y

los medicamentos de uso veterina-

rio que nos (1nos protegen?). Las

riendas de todo esto están bajo una

Consejería sanitaria que como to-

(coniinúa en la pdgina siguiente)
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